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禾丰食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-001 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观             

■其他（电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

海通证券：丁频、陈阳、孟亚琦 

鹏华基金：谢添元、杜亮、陈璇淼、朱睿、张华恩、谢书英、

程卿云、柳黎 

东方红资产：王延飞 

嘉实基金：吴振坤、黄福大 

创金合信基金：陈建军 

南方基金：卢玉珊 

日期、时间 2022年 1月 5日 15:00-16:30 

地点 禾丰食品股份有限公司(电话会议) 

上市公司接待

人员姓名 

总裁：邱嘉辉 

董事会秘书：赵馨 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、公司基本情况介绍 

董事会秘书在会议开始阶段介绍了公司发展历程、主营业务、核心

竞争力等内容。 

二、公司未来三年战略规划介绍 

1、饲料业务 

公司在未来三年，将全力以赴做大做强饲料业务，未来三年希望能

够实现饲料销量保底年均 20%以上增长，冲击三年翻倍的目标。这一决

定来源于我们对内对外的综合评估。对外方面：在养殖规模化程度提高

和生物防控要求提升的大背景下，我们判断未来 3-5 年饲料行业将加

速整合，头部企业将会迎来新一轮的快速增长机会。对内方面：禾丰深

耕饲料业务 26年，从技术含量最高的预混料开始做起，积累了团队、

技术、品牌、渠道、经验等全方位的核心优势，具有进一步挑战高目标



的能力，未来资源、人员等各方面都会进一步向饲料业务进行倾斜。 

2、白羽肉鸡一体化业务 

公司未来三年将会稳健发展白羽肉鸡一体化业务。就目前而言，公

司白羽肉鸡控参股合计年屠宰产能已经超过 8 亿羽，明年的目标是达

到 7.3亿羽左右的屠宰量。 

3、生猪养殖业务 

未来三年，公司将会严格控制生猪养殖业务的体量规模。目前我们

在生猪养殖业务方面还处于探索阶段，未来的重点工作是练内功、打基

础，逐渐形成真正的核心竞争力，在养殖效率、完全成本、生物安全防

控等方面都能够达到行业一流水平，对于这一点团队内部已经形成了

充分的共识。 

三、问答环节 

1、公司为何要将未来三年的战略重心转回到发展饲料业务？ 

答：经过我们对于饲料行业的分析，我们很确定地看到了未来 3-

5年饲料行业的机会：非洲猪瘟、新冠疫情、饲料禁抗、原料涨价……

近几年，饲料行业门槛不断提高，优胜劣汰加剧，中小企业快速退出市

场，给头部企业带来机会；并且，近几年下游养殖业中传统的、落后的

产能加速退出，专业化的、适度规模的养殖场以及大型养殖集团企业扩

张迅速，养殖行业集中度迅速提升、专业化程度显著增强，养殖业对于

上游饲料供应商的要求也随之水涨船高，这种趋势目前已经非常明显，

头部饲料企业在未来 3-5年将迎来新的发展机遇。 

饲料为公司第一主业，公司以饲料业务起家，在饲料业务上深耕多

年，具备技术、品牌、地域、布局等多方面优势。未来 3-5 年，公司将

紧抓行业发展机遇，资源与政策将重点向饲料业务倾斜。长期来看，禾

丰最终要完成从 feed 向 food 的转变，成为一家优秀的食品公司，而

动物营养是食品产业链中至关重要的一环，在养殖成本中饲料成本也

占据了相当大的比重，因此，3-5年之后，我们也将始终保持对于饲料

业务足够的重视。 

2、公司去年组建了技术、行情、市场“三大院”，在人员配备方面

的进展情况如何？ 

答：这三大研究院表面上看起来是去年年初才组建起来的，但实际

上之前都有各自的雏形。例如，技术研发院来自于之前的技术研发中

心，市场研究院则脱胎于原来的市场部。 

1）技术研发院：公司对技术研发重视程度非常高，可以说超过了

其他所有的职能部门。去年以来，公司技术研发院在组织架构、团队分



工、人员储备等方面都加大了投入力度。去年，我们从全国几大 985农

业院校招聘的博士超过 20人，还从美国和加拿大等海外地区招聘优秀

毕业生。此外我们还招聘了若干有行业经验的专业技术人员，同时也加

强了和国内国外不同农业院校在技术层面的互动交流与合作。 

2）行情研判院：行情研判院主要服务于公司原料采购与贸易业务。

去年以来我们从业内上游名企、知名期货公司等引进了大量年轻并且

具有良好教育背景和从业经验的人员，总部采购团队力量明显充实。就

目前而言，我们在玉米、豆粕、维生素、添加剂等饲料原料，以及期货、

期权等金融工具的使用，已经开展全面专业的研究探索，当然具体成果

还需要一段时间才能充分显现出来。 

3）市场研究院：我们在这方面的基础相对弱一些，去年我们以之

前的市场部作为基础成立了市场研究院，已经出台了三、四十个专业性

市场调研报告，涉及竞争对手、行情趋势、各品类饲料市场分析等诸多

方面，对公司经营与决策产生助力。当然在研究方法、对外交流融通等

方面还有较大提升空间。 

3、禾丰希望未来三年达到饲料销量翻番的目标，公司将通过哪些

措施达到这一目标？ 

答：在经过充分的评估之后，我们认为未来几年饲料业务的发展机

会更大，也在不同市场区域以及前中后台不同环节开展相应的变革措

施。 

（1）针对不同市场区域 

①龙吉区&关内区，这两大区域目前的市占率还不高，但是品牌影

响力已经逐渐形成，我们会开展战略性的差异化运作，面向这两大区域

对接更多的资源，旨在提升市占率。②辽宁区市占率达 15%，也要进一

步细化营销，做深做透。③公司将从组织架构、职能分工、激励政策等

方面进行有针对性的创新与调整，我们目前正在进行股份回购，以为之

后的股权激励做准备。当然，遇到合适标的，我们也会考虑合作并购以

提升产能，提高市占率。 

（2）针对不同品类 

猪料方面：在保持原有经销渠道优势的前提下，重点开发中大型养

殖场。 

反刍料方面：目前一些工厂的产能已经不足，我们未来将会在优势

地区和空白市场均加大布局。 

蛋禽料方面：全力以赴提升销量，通过规模效应降低后方固定费用

的分摊。 



（3）针对前中后台不同环节 

前台营销环节，公司将加强人员招募培养和服务力打造，在保持现

有渠道优势前提下，大力推动中大型养殖场开发。 

中后台环节，我们面向中后台整体系统能力的打造在持续进行当

中，主要涉及采购、技术、生产、物流、人力资源、金融和政策支持等

方面，围绕经营，加强联动协同，实现“拧麻花效应”。 

我们认为，相比于目标的制定，更重要的还是具体措施的高质量落

地执行。我们会把所有的战略目标都转换为具体的战术动作，并且将其

落实到过程指标与结果指标上，我们也会在月度和季度的数据分析与

复盘当中持续跟踪目标达成情况。 

 


